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第３回定例会号（９月議会）

議会基本条例を制定
～議会の災害対応については仕切り直し検討～

みのお市議会だより



議会基本条例を制定
� ～議会の災害対応については仕切り直し検討～

今定例会
の焦点

　箕面市議会では、「開かれた議会」をめざして、議
会改革に取り組んできました。これまで、市民との
意見交換会や議会のライブ中継などのさまざまな取
り組みを実施してきましたが、その集大成として、
今定例会において、議会基本条例を制定しました。
　平成28年に各会派及び無所属議員の代表者で作業
部会を設置して協議を開始し、終盤では、パブリック
コメントで寄せられた市民の意見も参考にさせていた
だくなど、約２年間議論を積み重ねてきました。
　全11章27条からなるこの条例は、第２章では、議
会や議員の活動の在り方について、また、第３章で
は、情報発信や市民との課題共有について定めるな
ど、議会、議員としての基本事項や「開かれた議会」
に向けた理念や取り組みなどを盛り込んでいます。
　市議会としては、本条例制定をゴールではなく通
過点として捉えています。これからも、掲げられた
理念を共有しながら「チーム箕面市議会」として絶

え間ない改革に取り組んでいきます。
　また、今定例会では、災害への向き合い方につい
ても強く考えさせられました。９月４日から翌日に
かけて到来した台風第21号により、文教及び民生
常任委員会の日程変更を余儀なくされる事態となり
ました。
　これまでも、災害対応の協議は行ってきましたが、
今回の台風第21号ほか一連の風水害、更には大阪府
北部地震を教訓に、再度仕切り直して実効性のある
ルールづくりに向けて協議を開始したところです。
　議会基本条例制定により、本市議会の活性化に向
けた気運は高まっております。今後も、災害対応を含
めて幅広い分野で精力的に活動を推進していきます。
　このほか、今定例会では、条例議案や補正予算な
ど計36件が審議され、いずれも提案どおりに議決
されました。

議案の詳細は、市議会ホームページ「提出議案・議決結果の
一覧」をご覧ください

第３回定例会（8/31 ～ 10/10）の議案
◦条例案件…９件　◦補正予算…５件　◦決算認定…10件
◦報告案件…８件　◦人事案件…１件　◦議員提出議案…３件

今定例会で行われた議論の主な内容は、
下記のページで紹介しています。

4p  常任委員会…議案審査で行われた質疑
6p  討論…議案に対する賛成・反対の表明
8p  一般質問…市政全般に関する質問・提言

箕面市議会の役員を紹介します
　第３回定例会の市議会役員選出により、議長及び副議長に就任
いたしました。ここに謹んで、ごあいさつを申し上げます。
　前正副議長の議会改革の精神を受け継ぎ、今後も、個々の改革
を具体的に進めてまいります。また、災害時における議会機能の在
り方などの策定も考えております。市民からの信託に真摯に応えて
いくため、また、市民に市議会をより身近に感じていただくため、
精力的に取り組んでまいりますので、なお一層のご支援、ご鞭

べんたつ
撻を

賜りますようお願い申し上げます。

10月3日の本会議において、「箕面市議会基本条例」を提案し、全会一致で可決しました。
本条例は10月５日に公布され、公布の日から施行しています。

■条例制定の目的
　これまで進めてきた議会改革を後戻りさせず、開かれ
た議会、行動する議会をめざすために、議会及び議員の
基本を定めた最高規範として本条例を制定しました。
■条例制定の経過
　平成28年11月に全議員で構成する議会改革検討会
議において議会基本条例制定作業部会を設置し、これま
でに全19回の会議を行い本条例制定に向けた作業を進
めてきました。

■多様な意見を聴取
　平成30年７月に議会基本条例（素案）に対するパブリ
ックコメントを実施し、75件（16人）のご意見をいただき
ました。いただいたご意見の中でも、「議員研修」に関し
ては、議会改革の理念を全議員で共有するために議員
就任後の全議員の研修が必要とのご提案をいただき、
条例に反映しました。そのほかにも、たくさんの貴重な
ご意見、ご提案をいただき、ありがとうございました。

 常任委員会

 議会運営委員会 特別委員会

彩都と箕面森町のまちづくり

◎牧野芳治　○堀江　優
　名手宏樹　　増田京子
　川上加津子　田中真由美
　藤田貴支　　二石博昭
　岡沢　聡　　神代繁近
　武智秀生

（◎委員長　　○副委員長）

議長
林　恒男

副議長
尾上 克雅

箕面市議会基本条例を制定しました

教育、子育て、生涯学習、
人権、文化など

◎上田春雄　○今木晋一
　中西智子　　堀江　優
　二石博昭

文教

都市計画、道路、公園、 
消防、水道など 

◎岡沢　聡　○武智秀生
　名手宏樹　　川上加津子
　牧野芳治

建設水道

福祉、住民登録、
ごみ処理、病院など

◎中井博幸　○村川真実
　増田京子　　田中真由美
　内海辰郷　　尾上克雅

民生

北急延伸やオレンジゆずるバスなど

◎内海辰郷　○尾﨑夏樹
　村川真実　　神田隆生
　中西智子　　中嶋三四郎
　楠　政則　　中井博幸
　今木晋一　　上田春雄
　尾上克雅

交通対策 彩都・箕面森町
地域整備

防災、税、情報システム、
観光、北急延伸など

◎神田隆生　○藤田貴支
　中嶋三四郎　楠　政則
　尾﨑夏樹　　林　恒男
　神代繁近

総務

◎神代繁近　○川上加津子
　村川真実　　中井博幸
　尾﨑夏樹　　岡沢　聡

議会運営
委員会

市政の課題や市の事務を分野別に調査・審査します。

特定の課題について調査・審査します。
　議会を円滑かつ効率的に進行するため、
調査・審査します。

■議会選出の委員・議員
【監査委員】中嶋三四郎
【農業委員会委員】神田隆生　二石博昭　上田春雄　神代繁近
【大阪府後期高齢者医療広域連合議会議員】中嶋三四郎
■その他
【議会だより編集委員会】
　 ◎林　恒男　○尾上克雅　村川真実　中嶋三四郎 

　楠　政則　藤田貴支　堀江　優

「チーム箕面市議会」として絶え間ない改革へ
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本会議から各常任委員会に付託された議案などについて、慎重に審査しました。
市に対する主な質疑項目をお知らせします。

～このような質疑を行いました～
箕面市議会 検索 動画の内容は公式記録

ではありません。

全ての質疑を動画で視聴できます

【審査分野】� 防災、税、情報システム、観光、北急延伸など
【委員】委員長／神代繁近　副委員長／田中真由美　 神田隆生、中西智子、堀江優、内海辰郷、上田春雄

【審査分野】 都市計画、道路、公園、消防、水道など
【委員】委員長／増田京子　副委員長／川上加津子　 今木晋一、岡沢聡、林恒男

総務常任委員会

建設水道常任委員会
（審査議案／予算１件、決算認定１件）

補正予算 �平成30年度一般会計�
◦ 要保護児童対策事業（臨時）に関する児童相談支援

センターの人的配置
◦里親制度の市民への啓発状況
◦専用端末を用いた虐待情報共有システムの現状
◦学校事務センターの業務内容と設置効果
　・学校徴収金業務を事務センターで集約する意義
　・設置に当たる学校現場と教育委員会の意思疎通
◦箕面子どもステップアップ調査の実施内容
　・小学校に英語テストを導入する理由
　・調査結果に対する教員評価への反映の有無

決算認定 �平成29年度一般会計�
◦ DVにおける相談内容と相談件数の推移
◦ 人権啓発推進協議会の地区協議会への活動支援
◦ 第三次箕面市子どもプランにおける待機児童解消

の経過と保育士確保の更なる取り組み

◦ 子ども成長見守りシステムのデータを活用した支
援内容と課題

◦ 中東部地域での児童水遊場の整備計画
◦ 学校力向上パイロット校への授業支援員配置の効

果と課題
◦ 学力保障・学習支援事業の委託先とその成果
◦ 小中一貫校のメリット・デメリットの検証
◦ 小・中学校体育館のエアコンの使用料の見直し※
 など

（審査議案／条例５件、予算１件、決算認定４件）

条例改正 �箕面市営住宅管理条例�
◦ 借上住宅減少の推移と今後の方針

条例改正 �北部大阪都市計画箕面船場駅前
地区地区計画の区域内における
建築物の制限に関する条例�

◦ 大学が整備する歩行者通路を地区施設とする理由

条例制定 �箕面市立船場広場条例�
◦ 広場の利用許可と料金設定 

補正予算 �平成30年度一般会計�
◦ 箕面市あんしん消防救急基金の目的と活用方法 

決算認定 �平成29年度一般会計�
◦ 迷惑駐車防止対策の内容と課題※
◦空き家の現状と対策
◦遊休農地の現状と対策

◦公園の維持管理の委託料と市民による管理方法
◦火災・救急件数とその広報活動の実績 

決算認定 �平成29年度水道事業会計�
◦ 収納業務委託導入に伴う収納率の状況と推移 

決算認定 �平成29年度競艇事業会計�
◦ レース場への来場者推移と集客対策、収益の現状
 など

（審査議案／条例２件、予算２件、決算認定５件）

補正予算 �平成30年度一般会計�
◦ 総合保健福祉センター改修中の円滑な業務遂行
◦進学準備給付金受給後の状況把握の必要性

決算認定 �平成29年度一般会計�
◦ コミセンの中長期的な修繕計画の進捗状況
◦地域一括交付金モデル事業の再検討の必要性
◦ 窓口委託化に伴う市職員としてのスキル向上の取

り組み及び人材育成
◦ケースワーカー定員不足に伴う業務効率化の状況
◦多世代交流センターの利用者満足度向上策
◦ 福祉輸送利用促進モデル事業の検証結果の活用と

一般利用促進に向けた取り組み
◦高齢者歯科保健推進事業の受診率向上の取り組み※

決算認定 �平成29年度特別会計国民健康保
険事業費�

◦ 国民健康保険料と医療費の見通し、累積赤字解

消、広域化後の保険料緩和策

決算認定 �平成29年度特別会計介護保険事業費�
◦ 第６期介護保険事業計画の振り返りと今後の運用
◦認知症安心ガイドの更なる周知・活用

決算認定 �平成29年度病院事業会計�
◦ 病院スタッフ全体の新たな意思疎通手法の確立
 など

（審査議案／条例２件、予算２件、決算認定３件）

条例改正 �箕面市一般職の職員の給与に関
する条例�

◦ 任期付職員の平均勤務年数や退職金の支給状況

補正予算 �平成30年度一般会計�
◦ 急傾斜地崩壊対策工事の内容
　・対策工事の府と市の各々の負担範囲とその経過
　・橋本亭再建築の資金調達の在り方
◦箕面船場阪大前駅第２期の公共施設運営
　・PFI方式による9.1%のコスト削減の算出方法
　・機械式駐輪施設の維持管理費の採算見込み※

決算認定 �平成29年度一般会計�
◦ 文書管理の現状と今後のデジタル化に向けた課題
◦オレンジゆずるバスの収支状況と路線再編の検討
◦市内の自転車事故の状況と子どもの事故時の対応
◦ SNSを活用した防災の取り組みと災害時の応援職

員の受け入れ計画の位置づけ

◦避難勧告や避難指示などを発令するタイミング
◦台風シーズンを見据えたクリーン作戦の時期変更
◦職員の時間外勤務抑制とメンタルヘルス対策
◦障害者の法定雇用率の現状と雇用拡大の取り組み
◦若者サポートステーションと本市との連携
◦箕面まつりの収支状況と延期日設定の必要性
◦箕面駅前駐輪場のハートフルスペースの状況
◦箕面駅前駐車場内の案内表示の改善
 など

【審査分野】� 福祉、住民登録、ごみ処理、病院など
【委員】委員長／武智秀生　副委員長／楠政則　 村川真実、中嶋三四郎、中井博幸、尾﨑夏樹民生常任委員会

【審査分野】 �教育、子育て、生涯学習、人権、文化など
【委員】委員長／牧野芳治　副委員長／尾上克雅　 名手宏樹、藤田貴支、二石博昭文教常任委員会

※�満65歳以上で在宅で寝たきり、またはそれに準ずるかたは、
無料で歯科医師による訪問健診を受けることができます。

※�地上に自転車950台、原付495台。さらに、駅舎上に機械式
駐輪場として自転車508台の駐輪場を設ける予定です。

※�市、市民、警察が協働・連携し、迷惑駐車車両の防止を図り、
交通環境改善により、安全・快適なまちづくりを進めています。

※�平成30年３月に国の緊急防災・減災事業債を活用して、全て
の小・中学校の体育館にエアコンを設置しました。

委員名は、各委員会開催時（９月６日、7
日、12日、14日～ 20日）のものです。
10月10日の役員選出で決まった新しい
委員構成は、３ページをご覧ください。

一般質問討論、採決委員会での審査議案の審議定例会の流れ

常
任
委
員
会

ささゆり　2018.12.1　vol.113 5ささゆり　2018.12.1　vol.1134



下記以外の議案は、全員賛成で可決されました。賛成・反対が分かれた議案

会派・議員名　

　議　　案
　　○：賛成　×：反対

会
派 大阪維新の会箕面 自民党市民

クラブ
箕面
政友会 公明党 日本

共産党 無所属
議
決
結
果

議
員
名

神
代
　
繁
近

堀
江
　
　
優

尾
﨑
　
夏
樹

今
木
　
晋
一

尾
上
　
克
雅

武
智
　
秀
生

林
　
　
恒
男

藤
田
　
貴
支

中
井
　
博
幸

牧
野
　
芳
治

上
田
　
春
雄

中
嶋
三
四
郎

川
上
加
津
子

二
石
　
博
昭

田
中
真
由
美

楠
　
　
政
則

岡
沢
　
　
聡

神
田
　
隆
生

村
川
　
真
実

名
手
　
宏
樹

増
田
　
京
子

中
西
　
智
子

箕面船場阪大前
駅前地区まちづ
くり拠点施設の
設置などに伴う
議案

箕面市立船場広場条例
制定の件 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × 可

決

箕面市立駐車場条例改正
の件 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × ○ 可

決

平成30年度
補正予算

平成30年度箕面市一般
会計補正予算（第４号） ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × 可

決

平成30年度箕面市一般
会計補正予算（第５号） ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × 可

決

平成29年度
決算

平成29年度箕面市一般
会計決算認定の件 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × 認

定

平成29年度箕面市特別
会計国民健康保険事業
費決算認定の件

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × 認
定

平成29年度箕面市特別
会計介護保険事業費決
算認定の件

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × ○ ○ 認
定

平成29年度箕面市特別
会計後期高齢者医療事
業費決算認定の件

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × ○ ○ 認
定

平成29年度箕面市特別
会計公共用地先行取得
事業費決算認定の件

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × 認
定

平成29年度箕面市競艇
事業会計決算認定の件 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × 認

定

市営借上住宅
トーシンコーポ
箕面の廃止に伴
う議案

箕面市営住宅管理条例
改正の件 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × 可

決

議長（採決時、箕面政友会：内海辰郷）は採決には加わりません。

本会議における議案の採決に当たって、賛
成・反対の意見表明を行いました。
主な内容をお知らせします。

全ての討論を動画で視聴できます

～このような理由で
� 賛成・反対しました～

箕面市議会 検索
動画の内容は公式記録ではありません。

箕面市立船場広場を設置し、利用方法、利用料金
の設定方法などを定めるとともに、指定管理者制
度を活用し、管理業務の範囲や指定の手続きを定
めるもの。

●船場広場を単なる通路としての利用だけでな
く、にぎわいを創出する施設としてルールを定
め、指定管理者制度を活用し民間の力で、市民
に憩いと集いの場を提供するために必要な条例
制定であると考え賛成。（維・堀江）
●鉄道延伸への大きすぎる市負担の上に、阪大
箕面キャンパス購入、新たな市立図書館や生涯
学習センターの建設など事業費が大きく膨らん
でいることと、新船場東公園に替わる公園整備
が無いため反対。（共・神田）

賛 

成

反 

対

歳入歳出予算の総額に歳入歳出それぞれ3億3,393万
5,000円を追加するもの。総合保健福祉センターの改
修や学校事務センターの業務開始準備の経費などを
補正する。

●課題はあるものの学校事務センター設置に賛成。
保護者の利便性が確保されるシステムの導入を。
平成32年度に英語学習が教科となる。平成31年
度当初予算に計上し、計画的に調査をするのが妥当
では。学校との十分な協議を要望する。（政・川上）
●学校事務センター準備事業は、手数料など保
護者負担が増え、個人情報の問題で府教育委員
会との協議や現場の意見集約もなく学校軽視で
ある。学力調査採点委託は、英語をテストに組
み込み評価競争とするもので反対。（共・名手）

賛 

成

反 

対

歳入総額162億170万6,799円、歳出総額169億8,354
万617円。歳入不足額7億8,183万3,818円は、平成
30年度の歳入から繰り上げ充用。

●保険料は、医療費総額が増えれば高くなり、
減少すれば安くなるもので、国保運営の究極の
課題は医療費の抑制である。早期発見と早期治
療による重症化予防の啓発や健康づくり、過剰
診療防止に取り組まれたい。（政・二石）
●①連続的に値上げされ、年間平均保険料は平
成26年度より3,009円増と負担感が増してい
る。②保険料抑制のための繰り入れを年々削減し
ている。「払いたくても払えない」状況を減らし、
市民の命を守るよう要望し、反対。（共・村川）

賛 

成

反 

対

市税を主な財源に、道路整備、福祉、教育など市の
事業の大部分を経理する決算。北大阪急行線延伸事
業の進展などで、前年度から大幅に増加。歳入614
億4,324万7,170円、歳出588億3,451万1,368円。

●本決算は財政の健全化を示す４指標、経常収
支比率、基本的財政収支などのどの指標を見て
も高水準で健全な状況にある。現在が北急延伸
などにより、一時的収支増の時期であるにも関
わらず高水準であることも評価する。（政・中嶋）
●災害対策へのスペシャリストの育成やクリー
ン作戦を梅雨期より前に実施することの検討を。
お役所仕事から変革する市職員とごみ収集日の
変更や地震による断水に協力された市民ととも
に引き続きNo.1のまちづくりを。（自・上田）
●同和関連事業がいまだに計上され、学力テスト
や英語教育など管理と競争教育、マイナンバー
制度とコンビニでの証明書交付の推進、市負担
が500億円近い税金を投入する北急延伸と周辺
まちづくりを進めている点で反対。（共・名手）
●①北急延伸などの投資的経費が増す一方で社
会保障や福祉関連経費は圧縮傾向②不合理・不
公平・非効率な事業が散見③まちづくりにおけ
る市民参画や合意形成が不十分④市職員の人事
労務管理も課題が多いため不認定。（無・中西）

賛 

成

反 

対

箕面市立船場広場条例制
定の件

平成30年度箕面市一般会
計補正予算（第４号）

平成29年度箕面市特別会
計国民健康保険事業費決
算認定の件

平成29年度箕面市一般会
計決算認定の件

可決

可決 認定

認定

討論、採決委員会での審査 一般質問議案の審議定例会の流れ

討
論

維大阪維新の会箕面 自自民党市民クラブ 政箕面政友会 公公明党 共日本共産党 無無所属
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大災害から生命を護る
危機管理意識の高揚

大阪維新の会箕面
武智 秀生

先の大阪府北部地震では黄色いハ
ンカチ作戦などの対応が不十分で
あった事実をどのように分析し、来
年の訓練に向けどう改善するのか。
地域住民全員参加型の実践的な防
災訓練が不可欠と考えるが見解は。
災害時に必要な行動を身につける
には、訓練を繰り返すしかない。

今回の反省を踏まえ地域と連携
し、全市一斉総合防災訓練に臨
む。また、地
域が主体とな
った実践的な
訓練に、強力
に支援してい
く。

問

答

環境クリーンセンターは、1992年
に操業を開始し、約26年が経過
している。①箕面市一般廃棄物処
理計画の全体計画の目標達成状況
は。②今後の環境クリーンセンタ
ーの在り方についての市の考えは。
①前計画では高い水準で目標が達
成できた。引き続き新計画の目標

達成に向けごみの減量・資源化に
努める。②施設の長寿命化など
で、より長く、
より高い費用
対効果を出し
市民サービス
の向上に努め
る。

問

答

①南海トラフ巨大地震に備え、こ
れまでの北摂をはじめ府内各市と
の議論の内容は。②避難所でのプ
ライバシーや安全・健康などを確
保するため、避難者一人あたりの
生活空間に対する市の考えは。
①府の防災対策協議会で津波被災
者など広域避難者の受け入れの必

要性などを議論。②避難者一人あ
たりの生活空間は1.65㎡とし、
最初の避難所
で収容しきれ
な い 場 合 は、
避難所を拡張
し空間を確保
する。

問

答

①小・中学校の「暑さ指数28℃以
上での屋外活動禁止措置」には、
疑問と矛盾と課題が多い。部活動
の他市の状況、中学校体育連盟の
動向、府教育委員会の所見を問う。
②人間の体も暑さに順応できるよ
う備えていくべきである。暑熱順
化に対する教育委員会の見解は。

①北摂６市３町は暑さ指数31℃以
上で原則運動禁止。中学校体育連
盟は暑さ指数を用いた禁止規定を
設けていない。府教育委員会は気
温35℃超過で活動を原則行わな
いとしている。②体育館の中でも
一定の暑さの中で活動するため、
当然暑熱順化していくと考える。

問 答 ①大幅に水位が下がった勝尾寺川
の護岸改修工事が行われたが、地
元農業者の不安は払

ふっしょく
拭されていな

い。現状についての市の見解は。
②大阪大学箕面キャンパス跡地の
一部をPark-PFI制度※を活用し、
花と緑あふれる公園や緑のまちづ
くり拠点として整備する考えは。

①現在、水量は確保されているが、
今後、取水に不具合が生じた場合
は、農業者や水利組合と河川管理
者である池田土木事務所との協議
をサポートしていく。②同制度に
ついては、当該跡地に市が核とな
る施設を検討する際には、維持管
理手法の一つとして検討していく。

問 答

①日本でのみ認知されるテスト方式
（英検IBA）だけでなく、TOEFL iBT
やケンブリッジ英語検定といった
世界基準のテスト方式を導入し、
より実践的な英語教育を学ぶ環境
をつくるべきではないかと考える
が、市の見解は。②本市における
保護樹木の伐採要件を問う。

①英検IBAはほかに比べ、受験料
が500円と格安で全員が受検でき
る。英検IBAを活用し更なる育成
を図るとともに、英語能力の判定
に最適な指標について今後も研究
を進める。②原則伐採できないが、
所有者からの申請があった場合、
指定を解除し伐採が可能となる。

問 答

今年度の災害級猛暑に対応して、
夏季休業期間より暑さ指数を31℃
から28℃に引き下げて屋外活動
を禁止するという方針に変更した。
その結果、小・中学校のプール指
導や中学校の部活動などに影響が
出ているが、教育委員会が捉えて
いる課題と今後の方針を問う。

小・中学校ともに、プール指導の
時間確保が課題であり、実施時期
や時間の見直しを進める。中学校
の部活動については、学校教育活
動の一環である以上、生徒の安全
を確実に守ることを最優先に取り
組むとともに、教員にも部活動の
意義を示し、危機意識を共有する。

問 答

熱中症予防のための
対応方針の変更について

自民党市民クラブ
藤田 貴支

100歳時代を迎えるに
当たって

小・中学校における
熱中症予防対策と課題

大阪維新の会箕面
神代 繁近

防災・減災の取り組み
について

大阪維新の会箕面
今木 晋一

廃棄物行政について

みどりのまちづくり
について

公明党
楠 政則

英語教育の取り組みと
保護樹木について

市民のみなさんの暮らしをより良いものにするため、市に対して質問を行いました。
主な内容をお知らせします。

全ての一般質問を動画で視聴できます 箕面市議会 検索
動画の内容は公式記録ではありません。

※フレイル…老医学の分野で健康と要介護の中間に存在しているかたのこと。

※Park-PFI制度（公募設置管理制度）…
平成29年に都市公園法が改正され、
飲食店・売店などの設置により利用
者の利便性の向上と、当該施設から
生ずる収益を活用して公園周辺の園
路や広場などの整備改修等を一体的
に行う民間事業者を公募により選定
する制度。

箕面政友会
二石 博昭

大阪維新の会箕面
尾上 克雅

大阪維新の会箕面
堀江 優

地域活動のなり手不足解消のため、
健康、生きがい、仕事などを示し
たガイドの発行を行い、定年前か
らセカンドライフへの備えを支援
する必要があると考えるが見解は。
シニア世代の地域デビューのきっか
けづくりが重要である。ガイドの発
行もそのための有効な手法と考え

る。セカンドライフに備えた有効な
支援策を今後研究していく。
健康長寿のためのフレイル※予防
について、今後の本市における更
なる取り組みについての見解は。
個々の状態に応じた対応を進める。
また、先進自治体も参考に健康寿
命の延伸に向けた施策を検討する。

問

答

問

答

「うちは大丈夫」と
知らせる目印です

環境クリーンセンター

討論、採決委員会での審査 一般質問議案の審議定例会の流れ

一
般
質
問

～市政のここが聞きたい～
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避難所のプロパンガス
設備の活用について

大阪維新の会箕面
尾﨑 夏樹

栄養成分表示の推進と
冬期の教室の温度設定

無所属
中西 智子

食品ロスの問題
について

日本共産党
村川 真実

しおんじ山「如意谷中
世石

いしかこい

囲遺構」について

日本共産党
名手 宏樹

市民の視点からの
防災・減災について

日本共産党
神田 隆生

市営住宅の同和の当
選優遇倍率は廃止を

待機児童対策と保育
定数、チャレンジテスト

高齢者福祉政策につい
て　地域福祉力の向上

住宅の一部損壊に対す
る公的支援について

自民党市民クラブ
中井 博幸

公明党
田中 真由美

無所属
増田 京子

自民党市民クラブ
牧野 芳治

①プロパンガスで空調設備を稼働
させるときに、併設したファンを
回すために発電機も同時に稼働す
るが、発電機で発電した電気に余
裕はないのか。②ライフラインが
途絶えたときの炊き出しの熱源と
して、学校に備蓄しているプロパ
ンガスを利用する計画はないのか。

①空調設備を稼働しても、小学校
で約７kw/h、中学校で約４kw/h
の余剰がある。②プロパンガスの
備蓄は空調分のみで、炊き出し用
の想定はしていないが、箕面小に
寄贈されたプロパンガス用の炊き
出しセットで効果を検証するととも
に、先進地の取り組みも研究する。

問 答 市営住宅の募集要項の当選倍率の
優遇に「同和問題に関わって民間
賃貸住宅への入居が困難なかた」
で「人権相談機関のうち市長が認
める機関による、入居差別にかか
る相談事実を証する書類」とある。
調書は過去何件あったか。「市長が
認める機関」の具体名はどこか。

相談調書の件数は、記録が残って
いる平成25年度以降で５件とな
っている。「市長が認める機関」に
ついては、相談内容により箕面市
人権協会のほか、市の相談担当部
署で発行したこともあり、入居応
募されるかたの個々の事情により
適宜対応している。

問 答

①家庭からの食品ロスを削減する
ため周知・啓発が必要だが見解は。
②本市も目標を決め食品ロスの削
減を進めるべきと考えるが見解は。
①今後ごみ関係アプリなどに加
え、広報媒体やポスターを活用し
周知・啓発に努める。②食品ロス
の削減はごみ減量に大変効果的で

あるため、先
進事例に学び
つつ、まずは
積極的に啓発
し、効果を出
したい。
　事業系ごみの食品ロスについ
て、フードドライブ※について

問

答

他に

大阪府北部地震では、住宅被害の
99％は、一部損壊であり、被災者
生活再建支援法では、住宅の一部
損壊は対象外となっている。本市
同様に今回の地震による一部損壊
への支援を行った自治体とその内
容、また、一部損壊への国の支援
を求めることについての状況は。

本市と同様に支援制度を創設した
自治体は、高槻市、茨木市及び吹
田市で、内容は少しずつ異なるが、
一定の支援金を支給するものであ
る。また、被災した13市町連名
で、地域の実情に応じた支援など、
現行制度の見直しの検討や、財政
措置についても国に要望している。

問 答

①保育の質のために府内の６割が
保育士配置基準１対５を守ってい
る中、広く広報をせず反対の声も
ある中でなぜ最低とされる国基準
の１対６に変更するのか。②避難
所開設の中でのテスト実施だった
が被災状況が違う子どもへの公平
性の担保はどこにあったのか。

①０～１歳児を中心に平成30年
度末に125人程度、平成31年度
末にも数十人規模の待機児童の発
生が見込まれ、国の指導に基づき
保育士対数を見直した。②後日の
実施は、生徒の評価に不利益にな
る可能性があることから、全校再
開ができたテスト当日に実施した。

問 答

①石囲遺構は現在半壊状態であり、
保存が必要だが今後の方策は。②
市の文化財である個人所有の十一
面観音像が京都国立博物館に寄贈
されていたが市からの流出である。
石囲遺構や医王岩、大宮寺などの
歴史を知る手立てとなる仏像だっ
たが、今後調査などは行えるのか。

①立入防止柵が壊されたため、木
製から鉄製柵に改修し、説明看板
も設置した。今後、定期的な見回
りと保存方法を検討していく。②
所有者から寄贈されており、本市
の文化財から外さざるを得ないが、
博物館と連絡を取りながら集恩寺
の存在などの情報収集をしていく。

問 答 暮らしやすい住み続けたい地域社
会づくり市社協のふれあいホーム
サービス、手軽に使える1コイン
福祉サービスの充実を。健康寿命
を延ばすため気持ちいいことをし
よう自分につくそう社会につくそう
社会福祉協議会のふれあいホーム
サービスに、平成28年から掃除

や買い物などの家事援助を500
円でできる区分を設定し、年間
700回 の 利
用がある。今
後も地域での
支え合い意識
の醸成を進め
る。

問

答

①大阪府北部地震では保育所が閉
所され、再開までに3日間も要し
た。内閣府では女性の視点を入れ
た災害対策を各地方自治体に推奨
しているが、保育所の早期開設に
ついての市の考えは。②高齢者や
体が不自由な方々のための身近な
一時避難場所の確保は。

①子どもの安全を最優先に考え、
全園閉園を決定した。安全に子ど
もを保育することが可能になれば
開園することを基本としている。
②最初に開設する避難所は、校区
に１カ所を基本に指定し早めの開
設や避難準備・高齢者等避難開始
の発令などで適切に対応している。

問 答

※フードドライブ…賞味期限が１カ月以上残っている未開封の加工食品など、家庭で余っ
ている食品を集めて必要な人に届ける活動のこと。

市内４校区（中・北・萱野北・豊
川南小）に「福祉相談・交流テラ
ス」が設置される予定だが、地域
のすべての市民を対象に、身近で
顔の見える福祉相談・支援モデル
事業として実施する目的とその役
割について問う。
住み慣れた地域で住民同士が支え

合い、さまざまな生活課題の解決
に取り組む地域づくりを目的とし、
生活課題のあるかたの相談・支援、
地域での見守り・支え合い活動の
仕組みづくり、新たな地域福祉の
担い手の創出・支援、地域情報の
集積・発信の４つが大きな役割。
　自治会活動について

問

答 他に

モデル事業「福祉相談
・交流テラス」について

箕面政友会
川上 加津子

市内の学校で冬期の教室内が寒く
生徒たちが困っている状況がある。
外気温に応じた柔軟な室温設定が
必要と考えるが、市の見解は。
冬期の空調設定温度は、19℃を基本
としている。今後、教室の状況に応
じ、温度調整できる範囲を検討し、
学校に周知する。

市内の飲食店における栄養成分表
示の推進について、大阪ヘルシー
外食推進協議会とともに、市とし
ても取り組むことはできないか。
当協議会には、市内の168店舗が
登録している。市としても協議会
の取り組みを市のホームページな
どで紹介し、情報発信に努める。

問

答

問

答

討論、採決委員会での審査 一般質問議案の審議定例会の流れ

一
般
質
問

ささゆり　2018.12.1　vol.113 11ささゆり　2018.12.1　vol.11310



市議会の詳しい情報は、箕面市議会ホームページへ　http://www.city.minoh.lg.jp/shigikai/index.html

11  30～12  21開催予定定例会のお知らせ

議会だより編集委員を務める議員が、
      市内の注目スポットなどを取材し、
 箕面の魅力をお届けします。

vol.12

今回の取材担当：
村川　真実、堀江

　優
議員まちある記

　平成29年3月に始まった「はしご酒」。前回までは箕面
駅前のみの開催でしたが、今回は箕面・牧落・桜井の３
駅周辺で67カ所もの飲食店が参加し、パワーアップして
開催されました。当日は台風被災により、数店の参加が
見送られ残念でしたが、過去最高の盛り上がりを見せま
した。
　ワンコイン税込み500円でドリンクと自慢のメニュー
をセットで飲んで食べて、お店をはしごして、箕面のま
ちも楽しむことができます。ドリンクはソフトドリンク
やかき氷というお店もあり、親子で楽しむ姿も見られま
した。
　次回の開催は来春に予定されています。ぜひ箕面のま
ち、箕面の味を堪能しに来てください。

応 募 先   12月20日（木）（必着）までに議会事務局へ郵送、 
電子メール。または同日午後5時15分までに持参 
　〒562-0003　箕面市西小路4-6-1  
　  minohsigikai@office.eonet.ne.jp  
　 TEL（072）724-6705

応募条件  市内在住、在職、在学のかた

テ ー マ  季節感のある市内の風景写真

応募方法   写真（データまたはプリント）ととも
に、住所（市外在住は通勤・通学先名
も併記）、氏

ふり

名
がな

、電話番号、撮影場所・
時期、議会だより「ささゆり」２月
号表紙への応募である旨を明記（様式
自由）。１人５点まで

募集要項

詳しくは…
みのお市議会だより 検索

第114号

12月20日
〆 表紙写真を募集！

≪注意事項≫①人物が写り込んでいる場合は、個人が特定されないものに限
ります②議会だより編集委員会で採用作品を決定します③応募作品は返却し
ません④応募者自身に著作権がある作品に限ります。著作権・肖像権などあ
らゆる権利に関する問題は、応募者の責任と負担で解決するものとします

掲載者に

謝礼品進
呈！

「阪急箕面線3駅はしご酒67カ所」
が盛大に開催されました！

箕面市
統一キャンペーン

点字と声の
議会だより

点字と声（テープ版、CD版、
デイジー版）による議会だ
よりも発行しています。視
覚障害のあるかたで希望
されるかたは、議会事務
局へご連絡ください。

➡ 次号は、平成31年2月15日発行予定です

議会の模様を動画で視聴できます。
動画の内容は公式記録ではありません。

動画でCheck! タッキー816でCheck!

ライブ中継・録画配信

箕面市議会 検索 タッキー816 検索

一般質問や代表質問などの録音を、
ラジオ（FM81.6MHｚ）・スマホ・パソコン
で聴取できます。

10時開会

①議案説明ほか　②討論・採決、一般質問　③一般質問
（進行状況により変更となる場合があります）
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